

ENFERMEDADES DEL TIROIDES. IMPORTANCIA DE LA PATOLOGÍA TIROIDEA ¿POR QUÉ ESTE CUADERNO?

Thyroid diseases. Importance of thyroid disease. Why this notebook?

María Ángeles MARTÍN-ALMENDRA¹; José Luis PARDAL-REFOYO²

¹SACYL. Complejo Asistencial de Zamora. Sección de Endocrinología. Zamora. España.

²SACYL. Complejo Asistencial de Zamora. Servicio de Otorrinolaringología. Zamora. España.

Fecha de Publicación: 11 de junio de 2016

Conflicto de intereses: Los autores declaran no tener conflictos de intereses

Imágenes: Los autores declaran haber obtenido las imágenes con el permiso de los pacientes

Política de derechos y autoarchivo: se permite el autoarchivo de la versión post-print (SHERPA/RoMEO)

Licencia CC BY-NC-ND. Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivar 4.0 Internacional

© Universidad de Salamanca. Su comercialización está sujeta al permiso del editor

Las enfermedades de la glándula tiroides, tanto funcionales como tumorales son frecuentes y su incidencia y prevalencia están en aumento. Esto nos obliga a los profesionales clínicos a unir esfuerzos para mejorar las técnicas de diagnóstico y los tratamientos.

En nuestra experiencia, el trabajo conjunto de Otorrinolaringología, Endocrinología, Laboratorio de Bioquímica, Anatomía Patológica, Radiodiagnóstico, Anestesiología, Enfermería y Área de Gestión (Admisión y Documentación) trabajando de forma coordinada, ha dado buenos resultados. Sin embargo queda muchísimo por hacer. Y los pacientes no deben tener la menor duda de que nos esforzamos para ofrecer cada día una mayor calidad en los diagnósticos y en los tratamientos.

Con frecuencia surgen dudas en los pacientes acerca de qué tratamiento es el más adecuado y, una de nuestras funciones, es la de

orientar dentro de nuestra capacidad y disponibilidad de medios. El volumen de información es abrumador y confunde al no experto, siendo además esto una común fuente de conflictos.

Por ello en este Cuaderno de Salud ofrecemos nuestro particular punto de vista sobre diversos aspectos del diagnóstico y tratamiento médico-quirúrgico de las diversas patologías tiroideas. Como verá el lector, hemos procurado resumir y ofrecer retazos de una realidad científica y técnica muy compleja que se concretará en cada caso y situación particular. Esperamos cumplir con las expectativas de cada uno.

Agradecemos a la Fundación Caja Rural y en particular al Dr. José Miguel de Diego la oportunidad que nos ha regalado para expresarnos a través de esta colaboración.